
Jahreshauptversammlung TVG Baskets e. V. am 08.05.2 017 
 
Ort:  Restaurant Postillion, Herzogenbuscher Straße 1, 54292 Trier 
Beginn: 19:07 Uhr  
Ende:  21:20 Uhr 
Anwesend: 25 Mitglieder, davon 24 stimmberechtigt  
 
Tagesordnung: 
1. Eröffnung und Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden 
2. Feststellung der satzungsgemäßen Einberufung 
3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
4. Annahme der Tagesordnung 
5. Annahme der Niederschrift der letzten Mitgliederversammlung 
6. Tätigkeitsbericht des 1. Vorsitzenden 
7. Tätigkeitsberichte der weiteren Mitglieder des Gesamtvorstandes 
8. Bericht des Schatzmeisters 
9. Bericht der Kassenprüfer 
10. Aussprache zu den Punkten 6 – 9 
11. Wahl eines Versammlungsleiters 
12. Entlastung des Vorstandes 
13. Wahl des Vorstandes 
14. Anträge 
15. Verschiedenes 
 
TOP 1: Eröffnung und Begrüßung durch den 1. Vorsitz enden 
Der erste Vorsitzende eröffnete die Versammlung und begrüßte alle Anwesenden 
und dankte ihnen für ihr Erscheinen. 
 
TOP 2: Feststellung der satzungsmäßigen Einberufung  
Die Einladung zur Jahreshauptversammlung ist pünktlich 8 Wochen vorher erfolgt. 
Dies geschah auf der Homepage und unserer Facebook-Seite. Ebenso erfolgte eine 
Erinnerung per E-Mail am 05.05.2017. 
 
TOP 3: Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Herr Rinke stellte die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. 
 
TOP 4: Annahme der Tagesordnung 
Die Tagesordnung wurde einstimmig angenommen. 
 
TOP 5: Annahme der Niederschrift der letzten Mitgli ederversammlung  
Das Protokoll der letzten Jahreshauptversammlung ist auf der Homepage 
einzusehen, eine Ausfertigung zur Ansicht lag vor. 
Das Protokoll wurde einstimmig angenommen. 
 
TOP 6: Tätigkeitsbericht des 1. Vorsitzenden 
Herr Rinke berichtet, dass die Geschäftsstelle zum 01.07.2016 in die Schulstraße 27, 
54293 Trier verlegt wurde. 
Im letzten Jahr hatte in der letzten Sommerferienwoche eine Trainingswoche (Open 
Gym) mit einem Sommerfest im FSG stattgefunden. Da sich dies bewährt hat, wird in 
diesem Jahr wieder in der letzten Ferienwoche eine Trainingswoche stattfinden mit 



einem Sommerfest am Samstag. Hierzu soll versucht werden, Gastmannschaften zu 
Testspielen am Samstag einzuladen. 
 
Herr Rinke bedankte sich bei Erik Jöchel, Dominik Lübeck, Manfred Dickerhoff sowie 
Matthias und Christian Rohles sowie Jean-Michel Telle für die gute konstruktive 
Arbeit. 
 
Rückblickend kann gesagt werden, dass die abgelaufene Saison gut verlaufen ist. 
 
Die Kooperation mit der Grundschule Biewer wurde ausgebaut. Die Kooperationen 
mit den Schulen verhelfen dem Verein auch zu Mitgliederzuwächsen. 
 
Es wurde ein Kooperationsvertrag zwischen den Gladiators Trier und den Trierern 
Vereinen (TVG, DJK/MJC, Trimmelter SV) geschlossen zur Förderung des Jugend-
Basketballs. Es wird eine eventuelle Ausweitung mit den Vereinen in Schweich, 
Wittlich und Konz angestrebt.  
 
Vom Basketballverband Rheinland-Pfalz hat der TVG eine Ehrung erhalten für den 
enormen Mitgliederzuwachs (19% Mitgliederzuwachs). Der größte Zuwachs konnte 
im Jugendbereich erzielt werden.  
 
Die Camps (Weihnachts- und Ostercamp) haben sehr großen Zuspruch. Ebenfalls 
wurde erstmals ein separates Ostercamp für die „Kreisauswahl Trier“ eingeführt.  
 
Abschließend erwähnte Herr Rinke, dass es um die Hallenkapazitäten schlecht 
bestellt ist: es fehlen ca. 25%, um jede Mannschaft einzeln trainieren zu lassen. 
 
TOP 7: Tätigkeitsberichte der weiteren Mitglieder d es Gesamtvorstands  
 

a) Bericht des 2. Vorsitzenden Jean-Michel Telle 
 
Herr Telle berichtet, dass die vergangene Saison gut lief und man das Fehlen von 
Herrn Barinka zwischenzeitlich gut kompensiert habe. 
Obwohl einige kleinere Strafen gezahlt werden mussten, ist die Saison gut verlaufen.  
Herr Telle bedankte sich bei allen Beteiligten (Trainern, Eltern, Mitgliedern). 
Er erwähnte, dass alle Mannschaften doppelt besetzt sind bezüglich des 
Trainerstabes. 
Die Sponsorensuche sowie die Kooperationen sollen weiter ausgebaut werden. Der 
TVG ist zwischenzeitlich eine gute Stütze der Gladiators. 
 

b) Bericht des Schiedsrichterwarts Manfred Dickerho ff  
 
Herr Dickerhoff bedankt sich bei allen Schiedsrichtern und besonders bei Günter 
Dickerhoff sowie Gerd Rinke. 
Glückwünsche sprach er an die neuen Schiedsrichter aus, hier insbesondere an Erik 
Schake sowie Finn Jöchel. 
In der abgelaufenen Saison musste kein Spiel unsererseits aufgrund 
Schiedsrichtermangel zurückgegeben werden. Trotz der Vielzahl der Spiele in der 
Jugend konnten auch hier alle Spiele abgedeckt werden.  
Herr Dickerhoff zieht sich zurück und steht für eine weitere Kandidatur nicht mehr zur 
Verfügung, bleibt dem Verein aber weiter als Schiedsrichter treu. 



Ebenso verlas er noch abschließend die Termine für die BVRP-
Schiedsrichterlehrgänge. 
 

c) Bericht Sportwart Matthias Rohles 
 
Der Bericht des Sportwarts liegt dem Protokoll bei.  
 

d) Bericht Jugendwart Erik Jöchel 
 
Der Bericht des Jugendwarts liegt dem Protokoll bei.  
 

e) Bericht Pressewart/Spielorganisation Dominik Lüb eck  
 
Der Bericht des Pressewarts/Spielorganisation liegt dem Protokoll bei.  
 
TOP 8 : Bericht des Kassenwarts Björn Scheller 
 
Herr Scheller bedankt sich bei Uschi und Horst Barinka sowie Gerd Rinke für die 
gute Einweisung in das EDV-Programm. 
 
Bericht des Kassenwarts liegt dem Protokoll als Anlage anbei. 
Die Unterlagen wurden von Herrn Dickerhoff sowie Herrn Röder geprüft. 
 
TOP 9 : Bericht der Kassenprüfer 
Die Kasse wurde am 29.03.2017 von Herrn G. Dickerhoff sowie Herrn Röder geprüft. 
Herr Röder führt aus, dass es keinerlei Beanstandungen gab und alle Belege 
vorhanden sowie sehr übersichtlich angeordnet waren. 
Die Kassenprüfer schlagen der Versammlung eine Entlastung des Vorstandes vor. 
 
TOP 10: Aussprache zu den Punkten 6 – 9 
Herr Barinka merkt an, dass aus seiner Sicht in der vergangenen Saison die 
Zusammensetzung der Senioren und Jugend nicht gut war. Er regt eine intensivere 
Zusammenarbeit zwischen Jugendwart und Sportwart an. 
Herr Telle sagt, dass es ein Versuch des Vereins war, die Jugend in die Bezirksliga 
zu integrieren und für die Zukunft bereits eine bessere Kommunikation in Planung ist. 
Herr C. Rohles stimmt Herrn Barinka zu, gibt aber zu bedenken, dass die 
Jugendspieler nicht mehr so engagiert sind. 
 
Herr Barinka erwähnt, dass viele nach ihrer Schiedsrichterausbildung nicht als 
Schiedsrichter dem Verein zur Verfügung stehen und somit der Verein unnötige 
Kosten hätte. Man solle mehr tun, um die ausgebildeten Schiedsrichter aktiv zu 
halten. 
Herr Koch gibt zu bedenken, dass die Kosten für den 1. Lehrgang von Verbandsseite 
zu hoch seien und es schön wäre, wenn diese etwas niedriger angesiedelt wären. 
Herr E. Jöchel merkt an, dass die Schiedsrichter die Kosten des Lehrgangs 
abarbeiten. 
 
Herr Barinka gibt zu bedenken, dass die Kosten für eine Jugendoberliga- bzw. -
bundesligamannschaft zu groß wäre (Fahrtkosten etc.). 
 



Herr F. Telle merkt an, dass in der vergangenen Saison die Situation des 
Tischdienstes sehr unbefriedigend war und eine schlechte Kommunikation bei 
Spielverlegungen bestand. Er bittet zukünftig um eine bessere Kommunikation mit 
den Trainern bei Spielverlegungen. 
Herr Lübeck versprach hier eine Verbesserung in der kommenden Saison. 
 
Matthias Rohles dankt seinem Bruder Christian für die gute Unterstützung in der 
Ausübung seines Amtes. 
 
TOP 11: Wahl des Versammlungsleiter s  
Vorschlag: Finn Jöchel  
Offene Abstimmung: einstimmig, mit einer Enthaltung wird Finn Jöchel zum 
Versammlungsleiter gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
TOP 12: Entlastung des Vorstandes 
Die Entlastung des Vorstandes erfolgt einstimmig. 
 
TOP 13: Wahl des Vorstands 
Der Versammlungsleiter übernimmt die Versammlung. 
 

a) Wahl 1. Vorsitzender: 
Vorschlag: Gerd Rinke  
Abstimmung: einstimmig mit einer Enthaltung 
Herr Rinke nimmt die Wahl an und übernimmt die Versammlung und bedankt sich bei 
Finn Jöchel. 
 

b) Wahl 2. Vorsitzender: 
Vorschlag: Jean-Michel Telle 
Abstimmung: einstimmig mit einer Enthaltung  
Herr Telle nimmt die Wahl an. 
 

c) Wahl Kassenwart: 
Vorschlag: Björn Scheller  
Abstimmung: einstimmig mit einer Enthaltung  
Herr Scheller nimmt die Wahl an. 
 

d) Wahl Jugendwart: 
Vorschlag: Erik Jöchel  
Abstimmung: einstimmig mit zwei Enthaltungen 
Herr Jöchel nimmt die Wahl an. 
 

e) Wahl Sportwart: 
Vorschlag: Christian Rohles  
Abstimmung: einstimmig mit einer Enthaltung  
Herr Rohles nimmt die Wahl an. 
 

f) Wahl Pressewart: 
Vorschlag: Nicole Scherer 
Abstimmung: einstimmig mit einer Enthaltung  
Frau Scherer nimmt die Wahl an. 
 



g) Wahl Schiedsrichterwart: 
Vorschlag: Erik Schake 
Da Herr Schake persönlich nicht anwesend ist, legt Herr Lübeck eine schriftliche 
Erklärung von Herrn Schake vor (diese liegt dem Protokoll anbei). 
Abstimmung: 17 Ja-Stimmen; 2 Nein-Stimmen, 5 Enthaltungen  
Herr Schake hat in seinem Schreiben für den Fall seiner Wahl seine Annahme 
erklärt. 
 

h) Wahl Kassenprüfer: 
Vorschlag:  G. Dickerhoff und B. Röder  
Abstimmung: einstimmig mit zwei Enthaltungen  
Herr Dickerhoff und Herr Röder nehmen die Wahl an. 
 
TOP 14: Anträge 
Es lagen keine Anträge vor. 
 
TOP 15: Verschiedenes 
C. Rohles: Bezüglich der Ausrüstung möchte er mit allen Trainern sprechen, dass 
diese die Tasche ihrer Mannschaften haben sollten. 
 
E. Jöchel: Es werden nur noch Kopien der Spielerpässe rausgegeben (Kopien 
müssen allerdings Farbausdrucke sein). 
J-M. Telle bittet darum, die Spielerpässe parallel den Trainern als PDF- Dateien zur 
Verfügung zu stellen. 
 
F. Telle bittet um bessere Möglichkeiten der Trainerausbildung. Dieses soll von 
Verbandsseite bereits angestoßen worden sein, wie Herr E. Jöchel erwähnt. Es lag 
wohl daran, dass der BVR zurzeit keinen Lehrwart hat. 
 
Herr Rinke bedankt sich bei allen Anwesenden und beendet die Versammlung. 
 
 
 
_______________________   __________________________  
Nicole Scherer      Gerd Rinke  
Protokollführer      1. Vorsitzender  
 
Trier, 08.05.2017 
 


